



## Semana laboral de 40 presiona Morena

 Hay que reconocer que, al interior del sector privado, hay empresarios, como Carlos Slim Helú, que están totalmente a favor de una menor jornada laboral, que, en su opinión, generará mayor productividad en las empresas.

El diputado panista **Jorge Herrera**, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), asegura que, aunque sí hay consenso entre las bancadas de Morena y de los partidos de oposición para aprobar la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, es muy difícil que el proceso de aprobación concluya antes de que termine el actual periodo ordinario, el próximo 15 de diciembre, y que entre en vigor el 1 de enero de 2024.

Los diputados de Morena y de sus partidos aliados van con todo para intentar que sí se apruebe la reforma al artículo 123 de la Constitución para reducir la jornada en la Cámara de Diputados y en el Senado. La diputada **Susana Prieto**, autora de la iniciativa, insiste en que sí es posible que se apruebe en *fast track* y que entre en vigor en enero, aunque, por ser una reforma constitucional, se requiere que sea aprobada por, al menos, 16 congresos estatales y que se publique en el *Diario Oficial*, por lo que, aun con consenso entre todos los partidos, efectivamente, se ve muy complicado que se logre concluir el proceso legislativo antes del 15 de diciembre.

El lunes pasado concluyó el parlamento abierto que se realizó para que todos los interesados manifestaran sus puntos de vista, y quienes más se oponen son los dirigentes empresariales, como **José Medina Mora**, presidente de la Coparmex, porque la jornada de 40 horas afectará más a las pymes y generará mayor empleo informal ante el aumento en los costos laborales, porque se sumaría al incremento anual en las cuotas patronales al SAR; los mayores días de vacaciones y el aumento "considerable" que se anticipa al salario mínimo.



## SLIM, TORRADO, POSICIONES ENCONTRADAS

Hay que reconocer que, al interior del sector privado, hay empresarios, como **Carlos Slim Helú**, que están totalmente a favor de una menor jornada laboral, que, en su opinión, generará mayor productividad en las empresas, y otros como **Armando Torrado**, de Alsea, quien asegura que tendría un impacto muy negativo en la empresa. Y es que, en efecto, los mayores impactos se registrarían en el sector servicio, porque en otros sectores hay muchas empresas que ya aplican dos días de descanso a la semana.



## LÍNEA FLEXIBLE DEL FMI: SÓLO PARA RESERVAS INTERNACIONALES

La Comisión de Cambios, que integran la SHCP y el Banxico, confirmó que México renovó por dos años más la línea de crédito flexible del Fondo Monetario Internacional, que forma parte del *blindaje* contra vaivenes en los mercados y que no le ha gustado al presidente **López Obrador**.

Como bien señala la Comisión de Cambios, la renovación de esta línea de crédito es un reconocimiento por parte del FMI a la solidez en el manejo de las finanzas públicas y la economía de México.

Se confirmó que México redujo la línea, que originalmente en 2009 era de 50,000 mdd en su equivalente a derechos especiales de giro, a 35,000 mdd.

**López Obrador** pretende destinar esta línea al prepago de deuda externa para reducir los intereses, pero los DEG no son moneda, sino activos de reserva internacional y la SHCP no puede utilizarlos.

En 2021, **AMLO** quería usar una transferencia del Fondo Monetario Internacional al Banxico en DEG, equivalentes a 12,117 mdd, para prepagar deuda de Pemex. El Banxico le transfirió dólares a Hacienda, que pagó en pesos sin afectar las reservas.